

Granada Hoy

www.gradahoy.com



La niebla obliga a cancelar seis vuelos y desviar otros cinco ▶14

Los investigadores reclaman inversiones para evitar el éxodo ▶10-11

Tito Vilanova recae y hoy pasará por el quirófano ▶DP4-5

LA CONFLICTIVIDAD LABORAL AFECTA A SERVICIOS BÁSICOS

Huelga indefinida de autobuses y basura para 'celebrar' el nuevo año

● En Inagra comenzará el paro el próximo 7 de enero y en Rober un día después

● En ambas empresas han fracasado las negociaciones con los trabajadores

15 AUSTRALIA ACABA DE RECHAZAR LOS ENLACES ENTRE PERSONAS DEL MISMO SEXO



Los recién casados brindan tras la ceremonia.

Brindis 'gay' en Jun

● El ministro laborista Ian Hunter elige Granada para casarse

PEPE VILLOSLADA

DP 8 PÁGINAS



Anquela está con sus jugadores "a muerte"

● El técnico del Granada confía en "arreglar esto"

36 ESOTERISMO

Mañana no se acaba el mundo

● Hasta la NASA sale al paso de la psicosis creada por la supuesta profecía maya

6-7 SEGÚN UN ESTUDIO, EL 64,5% DE LOS GRANADINOS NO SABEN QUÉ ES

210 millones menos para la Universiada

HOY CON SU DIARIO
 ➔ **BELÉN INFANTIL**
 Llévese una nueva pieza por sólo **1,50€**

➔ **LÁMINAS DEL GRANADA C.F.**
 Llévese una nueva **LÁMINA TOTALMENTE GRATIS**

Bloguero de arrabal

PABLO ALCÁZAR

<http://purpuranevada.blogspot.com>



EL FIN DEL MUNDO

OS dioses son creados por el hombre a contra-imagen y desemejanza suya. Si nos morimos, ellos son eternos, si pasamos hambre, ellos tienen la mesa

llena o no tienen aparato digestivo y se alimentan, como las lámparas solares de jardín, de su propia energía. Si, malqueridos, nosotros, ellos, eternamente amados. Si solos, nosotros, ellos rodeados siempre de una corte celestial. Si mal informados, o ignorantes nosotros, ellos, omniscientes. Si varados, nosotros, en un país, en un pueblo, en un sindicato, en una familia, en un partido, en unos vicios insoslayables, ellos, ubicuos y libres. Tan libres y ubicuos que, según mi obispo de cabecera, Munilla, alguno de ellos pudo estar en el cielo, completando un trío de ases, y al mismo tiempo, en la tierra sufriendo tormentos indecibles y dejándose balancear, ya herido, ya sangrante, por costaleros descuidados. La imaginación va muy por delante de la tecnología. Antes de que *twitter* o *facebook* nos reunieran real y virtualmente en el Valle de Josafat electrónico que son las redes, donde nos

vemos el perfil y los pecados y las carencias y los amores y las heridas, y el ajuar de primera comunión de la niña, colgado en el muro de la madre, con zapatitos, braguitas, medallitas y albos rosarios, la Biblia y la tradición cristiana habían imaginado un lugar muy amplio que podría acoger a todos los humanos en una ceremonia de despedida universal de la vida, de las vidas. Una despedida algo más seria que las actuales despedidas de soltera, llenas de *stripers*, falos gi-

El fin del mundo, pues, no tendrá lugar mañana, porque el fin del mundo ya ha tenido lugar

gantescos y revuelo de novicias transgresoras que no acaban de creerse hasta dónde han podido llegar desobedeciendo a la abadesa. El fin del mundo, pues, no tendrá lugar mañana, porque el fin del mundo ya ha tenido lugar. Al menos, del mundo que durante tres mil años hemos venido construyendo en este ámbito imaginario de hábitos, de ideas, de inventos y de libros, que hemos dado en llamar Cultura Occidental. No hace falta una macro reunión de cotilleo y evaluación de currículos, como la del temido Valle de Josafat: nuestros vecinos ya lo saben todo de nosotros. Y si alguno no está al día, que haga como el Papa para actualizarse, que se abra una cuenta en *twitter*. Si él, que podría enterarse de todo simplemente echando mano de sus conexiones con el más allá, se la ha abierto, ¿por qué no íbamos a hacerlo los que no tenemos acceso a las redes sagradas?

La mirada urbana



PEPE ROMERO

Nublado en el horizonte

Granada se despertó ayer sumida en la densidad de una nube que la convirtió por unos instantes en una ciudad mágica ofreciendo paisajes tan bellos como como este, en el interior del parque Federico García Lorca. Una estampa que invitó a los ciudadanos a dejarse llevar por la imaginación y dicho sea de paso por las supersticiones. Así no eran pocos los que bromeaban sobre la posibilidad de sufrir un apocalipsis zombi o sobre juegos como *Silent Hill* cuya temática principal es la niebla y el miedo. Algo que la verdad, en una semana en la que hay quien vaticina el fin del ciclo despierta un mar de sensaciones.

Lapidario

UNIVERSIADA DESCONOCIDA

UN estudio revela que más del 60% de los granadinos no saben qué es la Universiada. Un evento que se vendió como una de las grandes oportunidades de promoción de Granada en el mundo, casi equiparada a unos Juegos Olímpicos, no puede quedar en saco roto, aunque conforme ha ido pasando el tiempo se ha ido desinflando. El 'hachazo' al presupuesto inicial tampoco ayuda, pero quizá desde el principio se debería haber trabajado un poco más, no sólo en la celebración en sí, sino en la implicación de todos los granadinos. De esta forma quizá no habría quedado tan 'escondido'.

AVANZAR EN DONACIONES

OS avances médicos siguen buscando la manera de que se mantenga el índice de donaciones para que así puedan realizarse más trasplantes. La donación en asistolia (de fallecidos por parada cardíaca) ha permitido la donación de sus órganos de 29 personas en Granada, que se han destinado a salvar otras vidas. El hospital Virgen de las Nieves ha sido pionero en este sistema.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Universidad

La UGR realizará visitas de vigilancia

1 La UGR organizará por primera vez visitas en las Facultades para vigilar que los departamentos y los profesores cumplen sus Planes de Ordenación Docente. Una medida recogida en el plan de actuación para el año 2013.



Costa

Lamelas lamenta la crisis del sector turístico

2 El presidente de la Asociación de Hoteleros de la Costa Tropical, Rafael Lamelas, se muestra preocupado por el invierno que está viviendo el sector turístico del litoral. La mitad de los hoteles de cuatro estrellas están cerrados.



Provincia

Irregularidades en las explotaciones olivareras

3 El 75% de las explotaciones olivareras inspeccionadas en las primeras semanas de la campaña de recogida han presentado alguna irregularidad. Las más comunes están relacionadas con el alta de los trabajadores y situaciones irregulares.

GRANADA

COMPETICIÓN | PRESENTACIÓN DEL PLAN ESTRATÉGICO DE LOS JUEGOS DE INVIERNO



PEPE TORRES

La directora de la investigación, Margarita Latiesa, durante la presentación del estudio de opinión e impacto social de la Universiada.

Nadie sabe qué es la Universiada

- El 90,5% de los encuestados dice que el evento no se ha publicitado suficientemente y el 64,5% ni siquiera sabe de qué le están hablando
- El 40% del plan estratégico ya está en marcha

Ana González Vera GRANADA

Los granadinos viven ajenos a la celebración de la Universiada 2015; de espaldas al proyecto por el que está luchando contra todo pronóstico desde hace más de un año el equipo técnico liderado por Aurelio Ureña. Dispuestos a encarar los datos, el equipo encargó a la Universidad el pasado mes de noviembre un estudio de opinión que reflejara el sentir de la ciudadanía. Fue rotundo. El 90,5% de los 400 entrevistados afirma que la Universiada no está suficientemente publicitada y el

LAS FRASES

MARGARITA LATIESA

En general existe una actitud muy positiva pero hay que dar información para paliar el desconocimiento

DAVID CABELLO

Queremos convertir a Granada en centro de referencia turístico, deportivo y universitario

AURELIO UREÑA

Nuestro compromiso es dejar el mayor impacto en la ciudad y que el conocimiento tenga una gran presencia

64,5% ni siquiera sabe de qué le están hablando cuando oyen hablar de Universiada. Teniendo en cuenta las reducidas dimensiones de la ciudad, parece más que evidente que a los juegos univer-

sitarios de invierno les falta comunicación.

Y como los periódicos han sido el medio fundamental por el que los granadinos han conocido el evento, aquí va una definición.

La Universiada es una competición de deportes de invierno en la que participan universitarios de todo el mundo. Algo así como unas olimpiadas, pero de universitarios. Se celebrará en Gra-

nada durante dos semanas del mes de febrero de 2015 y reunirá a más de 3.000 atletas de todo el mundo.

Dicho esto, la directora de la investigación, Margarita Latiesa, explicó ayer que los pocos granadinos que tenían conocimiento del evento sabían que es una competición deportiva y que participan universidades. Respecto a los países participantes, la mayoría (39%) no sabe quiénes compiten y el 31% cree, equivocadamente, que compiten países europeos.

El dato positivo de la encuesta

LAS CLAVES

La FISU visita Granada en octubre de 2012

El presidente de la FISU, Clode Louis Gallien visita Granada el 12 de octubre y pide un compromiso firme para replantear el proyecto con la nueva tesitura económica que permita dar garantías de que el evento podrá celebrarse en la ciudad en 2015.

Tres mil estudiantes de más de 58 países

La celebración supone en Grana-

da la llegada de más de 3.000 estudiantes de todo el mundo procedentes de 58 países.

Un canon de 125.000 euros por institución y año

Para que las pruebas se celebren en Granada, la ciudad debe pagar un canon de unos tres millones de euros, (125.000 euros por institución y año) que la FISU se ha comprometido a reinvertir en su totalidad para que el evento sea todo un éxito.



G. H

A la espera del informe de la Junta de Andalucía

El principal escollo para los deportes de nieve está en La Ragua, La Junta se ha comprometido a acelerar los trámites al máximo para determinar si es posible hacer las obras pertinentes en esta zona protegida.

Candanchú, el plan B de la Universiada 2015

Si finalmente La Ragua no se desbloquea, es necesario que haya

Unidad política, pero ausencia de la Junta de Andalucía

El consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, pidió ayer dejar de un lado la confrontación en la puesta en marcha de este evento, que se celebrará con "una dimensión nueva" tras las exigencias de la FISU, algo que ha sido "difícil". Pese al ánimo de consenso, en la presentación de ayer no hubo ningún representante de la Junta de Andalucía. Acudió el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, Juan Antonio Mérida, en representación del Ayuntamiento y María Luisa García Chamorro como vicepresidenta de la Diputación. "Habían confirmado asistencia pero al parecer se han retrasado", apuntó uno de los miembros del comité técnico de la Universiada. El nudo principal para la celebración de la Universiada, el desbloqueo del Puerto de la Ragua, en el que deben celebrarse las pruebas de fondo, está en manos de la Junta de Andalucía, que todavía no se ha pronunciado.

es que, en cuanto se le explica a los granadinos en qué consiste la Universiada, el 92% se muestra partidario de que se celebre en Granada. Hay una frase de uno de los encuestados que resume bien este sentimiento: "Todo aquel evento que lleve la palabra Granada debería ser favorecido".

"Las razones para apoyar el evento es que es positivo para el turismo, para el deporte, porque contribuirá positivamente a nivel económico y porque servirá para dar a conocer al mundo la ciudad de Granada", argumentó la responsable del estudio de opinión.

En el lado opuesto están quienes, aún conociéndolo, no son partidarios de que el evento se celebre en Granada (8% de los encuestados). Las razones que se alegan es que repercutirá negativamente a nivel económico y porque piensan que sería mejor emplear este dinero en hacer cosas más urgentes.

Pese a esta situación, el evento

despierta sentimientos positivos entre quienes conocen el proyecto. El 28% indica que les gustaría participar como voluntarios en el evento y el 86,5% cree que será positivo a nivel social.

"Podemos concluir que, en general, existe una actitud positiva hacia los beneficios que puede aportar la Universiada 2015 para Granada", concluyó Margarita Latiesa, quien no obstante recomendó a sus directivos que hagan un esfuerzo por divulgar y dar a conocer el evento.

El secretario general de la Universiada 2015, David Cabello, señaló que "una vez logrado el difícil objetivo de redireccionar la Universiada para adaptarla a la realidad actual, el siguiente objetivo debe ser promocionar y dar a conocer el evento para que todo el mundo conozca su im-

Margarita Latiesa
Dtora. investigación

Considerando que Granada es una ciudad pequeña se manifiesta la escasa difusión existente"

portancia", y apuntó, durante la presentación del plan director, que ya está en marcha el 40% del trabajo.

Por su parte, el consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, dio las gracias a la Universidad, gracias a la cual aseguró "podemos hacer las cosas bien y con conocimiento, de forma que la base de nuestras decisiones esté basada en el conocimiento", añadió tras la presentación del estudio de opinión de la Universiada.

Después de que el comité director de la Universiada redimensionara el proyecto con las nuevas condiciones económicas, Ureña explicó ayer que todavía está pendiente la firma del nuevo contrato con la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU) que incluye como alternativa a La Ragua la estación de esquí de Candanchú (Huesca) entre otras modificaciones -como la inclusión también de Antequera, donde se celebrarán las pruebas de patinaje artístico de velocidad-

Un presupuesto que pasa de 233 a 18 millones de euros



Los tres millones de euros que se paga de canon a la FISU revertirán en la ciudad

A. G. V. GRANADA

El plan director de la Universiada, que presentó ayer el secretario general del evento, David Cabello, contempla un presupuesto de gastos e ingresos de unos 18 millones de euros, frente a los 233 en los que se presupuestó inicialmente el proyecto. De esta cuantía, menos del 25% de los ingresos estarán a cargo de las instituciones públicas. La declaración de acontecimiento de excepcional interés contribuirá a facilitar las inversiones privadas. En cuanto al canon que la ciudad tiene que pagar a la FISU, y que supera los tres millones de euros, revertirán en la organización de Granada 2015, según anunció la Federación Internacional.

El plan estratégico de la Universiada se articula en torno a

seis ejes que incluyen 54 proyectos, 43 subproyectos y un total de 109 actuaciones. El plan fue aprobado en consejo rector el pasado 8 de octubre. Parte de la premisa de convertir a Granada en un centro de referencia turístico, deportivo, universitario y cultural en el ámbito internacional y de hacer de la provincia "la capital meridional de los deportes de invierno en Europa".

David Cabello
Secretario general Universiada

Serán necesarios 1.200 voluntarios reclutados entre los estudiantes universitarios"

El primer eje buscará la máxima coordinación y consenso político e institucional. Para ello se impulsarán la celebración de rondas institucionales y mesas técnicas sobre infraestructuras en Sierra Nevada o La Ragua. El segundo eje va enfocado a alcanzar el máximo apoyo

social y una imagen positiva del evento.

El eje número tres apuesta por organizar un evento deportivo de máxima calidad e impacto mediático que convierta a Granada en un referente. Y aquí es donde se incluye el plan director que concreta el programa deportivo, las infraestructuras deportivas necesarias (Sierra Nevada, Puerto de la Ragua, Centro de Hielo, Palacio de Deportes, Pabellón Fuentenueva y Pabellón Mulhacén) y las no deportivas, dentro de las cuales está el centro principal de operaciones que se ubicará en el Palacio de Congresos y el aparcamiento que estará en Fermasa.

El cuarto eje aboga por colaborar con el impulso del desarrollo económico y el turismo saludable y el quinto por colaborar en la promoción del conocimiento, la práctica y el desarrollo de los deportes de invierno. Finalmente el sexto punto pretende posibilitar un legado deportivo, económico y social tras la celebración del evento. Para echar a andar la Universiada el comité estima que serán necesarios 1.200 voluntarios.

una segunda alternativa prevista para celebrar los deportes de fondo. Sería Candanchú.

Los deportes de hielo, a una sede en Antequera

Los deportes de hielo se desarrollarán en tres sedes. Las competiciones de patinaje de velocidad y artístico se irán a Antequera, mientras que el curling y el hockey seguirán en la capital (en el palacio de Deportes y en el pabellón Mulhacén).

El Palacio de Congresos, centro de operaciones

Entre las infraestructuras no deportivas se han establecido un centro principal de operaciones logísticas que estará ubicado en el Palacio de Congresos y un gran aparcamiento que se establecerá en Fermasa.

Necesarios más de 1.200 voluntarios para el evento

El comité organizador ha cifrado en 1.200 el número de voluntarios

que serán necesarios para la celebración que serán reclutados entre los estudiantes universitarios y los deportistas de clubes y federaciones regionales.

El 40% de los proyectos del plan director, en marcha

El plan director de la Universiada contempla 54 proyectos, 43 subproyectos y 109 actuaciones. A día de hoy el documento está al 40% de su ejecución. Se irá completando hasta 2015.



PEPE TORRES

Un nuevo proyecto, acorde con la nueva situación

El consejero delegado de la universiada, Aurelio Ureña, pidió durante la presentación del plan director dejar de un lado la confrontación para la puesta en marcha de este evento, que se celebrará con una dimensión nueva acorde con la nueva situación económica. El cambio ha sido tal que inicialmente el evento tenía un presupuesto de 233 millones que se han quedado en 18.

GRANADA

EDUCACIÓN | LOS INVESTIGADORES DEFIENDEN SU LABOR

Los científicos salen a la calle para protestar por la 'privatización' de la investigación

● Investigadores, estudiantes y profesores se manifestaron ayer en distintos puntos de la ciudad como muestra de rechazo por los recortes ● José Antonio Lorente, Gregorio Cámara y María Dolores Suárez leen la 'Carta por la Ciencia'

B. Rico GRANADA

Varios centenares de investigadores, estudiantes y profesores universitarios se manifestaron ayer en Granada contra los recortes en investigación, desarrollo e innovación (I+D+i) del 31% por parte del Gobierno español, en el marco de una protesta simultánea que se celebró en distintos puntos del Estado.

Concentrados a las puertas de la Facultad de Derecho, en la Plaza de la Universidad, se leyó el manifiesto *Carta por la Ciencia*. Los encargados de leerlo fueron dos investigadores de prestigio internacional como José Antonio Lorente, de la Facultad de Medicina; Gregorio Cámara, de la Facultad de Derecho, y María Dolores Suárez, vicerrectora de Política Científica e Investigación.

"Nosotros somos los primeros que la defendemos y lo hemos hecho siempre", aseguró ayer Suárez, quien dijo acudir como representante del Rectorado pero también como investigadora. "Intentamos que, en la medida de nuestras posibilidades, repercuta lo mínimo y sacar adelante todo lo posible", agregó la vicerrectora, quien explicó que aún se está pendiente de que se hagan públicos los proyectos del Plan



José Antonio Lorente, Gregorio Cámara y María Dolores Suárez, ante un grupo de manifestantes.

PEPE TORRES

La vicerrectora señaló que en la UGR tratará de que los recortes repercutan lo mínimo

Nacional y que resuelva su aportación la Junta de Andalucía, pero es para "que no se recorte más de lo que se está esperando".

Los manifestantes, que estaban convocados por FETE-UGT, han pedido que se incremente la actual inversión en investigación del 1,3% del producto interior bruto (PIB) porque "en Europa la media es de un mínimo del 2%".

En el manifiesto también se reitera que "si la política no cambia, los daños serán irreparables, afectando seriamente al futuro de la economía española", y han criticado los impagos en becas y ayudas. "Si no se cuida este sector, el país está perdido", s quejaban fuentes de la plataforma.

José Antonio Lorente lamentaba tras la lectura del manifiesto que la protesta no cuente con más apoyo del conjunto de la sociedad porque "la gente que está esperando que se descubra una vacuna contra algo, que se pueda curar cáncer, que se

LAS CLAVES

Gastos lógicos pero también logísticos

El INE informa de que en 2011 el gasto español en I+D+i cayó al 1,33% del PIB (en 2010 fue de 1,39%). Según los investigadores "la disminución del gasto en términos absolutos podría justificarse por la crisis. La disminución de los porcentajes relativos al PIB no", como es el caso.

Recortes y recortes acumulados

"El actual gobierno está empeñado en reducir el aporte público en I+D+i conduciendo al colapso del actual sistema de ciencia y tecnología", según la plataforma, para la que "basta observar que la financiación pública de la I+D+i ha acumulado un recorte de un 31% en los últimos dos años, y de un 38,76% desde 2009".

El CSIC, en riesgo de viabilidad

"El presupuesto en OPI se ha reducido un 30% en los últimos cuatro años colocando a instituciones emblemáticas como el

CSIC en una situación muy grave que afecta a su viabilidad económica", cita el texto.

Retrasos y suspensiones de ayudas

"Las ayudas del FPI de este año se han resuelto más de 9 meses después y las del año próximo experimentarán una reducción de 200 plazas, al igual que las FPU", reza en el escrito, en el que se explica que "ya ha sido anunciada la desaparición de las ayudas postdoctorales por segundo año consecutivo y la suspensión del programa JAE del CSIC".

Vacantes que no se cubren y plazas que no salen

Los investigadores también precisaron ayer que las convocatorias de contratos Ramón y Cajal, Juan de la Cierva y Torres Quevedo "han aparecido con meses de retraso e importantes reducciones, saltándose en la práctica una convocatoria", al tiempo que el 90% de las vacantes por jubilación en los OPI y Universidades no son cubiertas.



Varios investigadores protestan por el éxodo del conocimiento.

mejoren las comunicaciones o que se encuentren energías más respetuosas con el medio ambiente pero no sé como creen que se genera si no es con investigación". "La iniciativa privada tiene que ser siempre compatible con la pública, y de hecho yo la defiendo. El problema es que suele buscar resultados a corto plazo. Y claro, la investigación básica que tarda mucho en ver resultados sólo se financia con fondos públicos".

"La disminución del gasto en términos absolutos podría justificarse por la crisis, pero la reducción de los

porcentajes relativos al PIB, no", añade el texto, consensado por el conjunto de las entidades agrupadas en Carta por la Ciencia, entre las que destacan la Confederación Española de Sociedades Científicas, la Federación de Jóvenes Investigadores y la Conferencia de Rectores de Universidad de España.

Tras permanecer un hora en la Plaza de Derecho, los manifestantes emprendieron la marcha hasta los Paseillos Universitarios, donde se cerró la jornada de protestas hasta siguiente aviso.



Los ayudantes doctores protestaron ante las puertas de La Normal. MATILDE DE LA CRUZ

Los ayudantes doctores piden la mediación de María José Sánchez

● La delegada del Gobierno andaluz se comprometió ayer a ayudarles en la negociación la Junta

B. Rico GRANADA

El colectivo de profesores ayudantes doctores de la Universidad de Granada –unas 250 personas– protestaron ayer ante las puertas delegación del Gobierno andaluz para denunciar la situación de “desamparo” en la que se encuentran y sus escasas perspectivas de futuro, ya que, según advierten, la Junta de Andalucía está “incumpliendo” el convenio colectivo que incluye la posibilidad de que puedan promocionar y optar a una plaza de profesor contratado doctor.

Después de concentrarse ante La Normal, hicieron entrega a la delegada del Gobierno andaluz en Granada, María José Sánchez, de un es-

crita en el que se quejan de que la Junta haya entendido “equivocadamente” que la estabilización del profesor ayudante doctor en la figura del profesor contratado doctor no se pueda realizar, tras la promulgación del Decreto Ley 1/2012. “Se bloquea la posibilidad, prevista en el convenio colectivo, de los que los ayudantes doctores puedan concursar a una plaza de profesor contratado doctor, una vez conseguida –como han hecho ya buena parte de ellos– la acreditación correspondiente”, señalan en el documento. En este caso se verán de forma inmediata 45 ayudantes doctores de la UGR.

Francisco Serrano, portavoz del colectivo, recordó que la administración ha invertido 300.000 euros por profesor en cinco años para ahora “dejar en la calle” a los ayudantes doctores. De hecho, después de haber cumplido con las exigentes acreditaciones que deben superar, se están encontrando con la situación de que se les terminan los contratos y no pueden optar a promocionar, ante lo que esta comunidad autónoma sólo les ofrece lo que consideran un trabajo “en precario”.

LA ALTERNATIVA OFRECIDA

De profesor contratado doctor a contratado interino

La protesta coincidió con la reunión de la Comisión Paritaria (CIVEA) del convenio colectivo del profesorado contratado que se celebró ayer en Córdoba para tratar la propuesta de la Junta y los rectores de conversión de los contratos de ayudantes a la figura de contratado doctor interino, para que la comi-

sión se reafirme en su petición de autorización de plazas y promoción automática. “Esperemos que en esa reunión se sienten las bases de negociación para que se promocione a los ayudantes y se convoquen las plazas”, ha indicado el portavoz quien precisó que sólo Andalucía y La Rioja no están realizando concursos públicos o promoción automática para personal laboral.

Soy autónomo, tengo derechos

- ✓ Maternidad
- ✓ Paternidad
- ✓ Jubilación
- ✓ Bajas por enfermedad
- ✓ Cobertura de riesgos profesionales
- ✓ Paro

+ AUTÓNOMOS + EMPLEO

CAMPAÑA DE INFORMACIÓN SOBRE LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN SOCIAL PARA LOS TRABAJADORES AUTÓNOMOS

Infórmate | 902 300 006
www.ata.es

Colabora:



GRANADA

La niebla obliga a cancelar seis vuelos y a desviar otros cinco a Málaga y Almería

● La densidad de este fenómeno meteorológico marcó el tráfico aéreo de la provincia

G. S. M. GRANADA

La espesa niebla que envolvió la ciudad y el Área Metropolitana durante buena parte del día de ayer tuvo más consecuencias que las de entorpecer el tráfico y sorprender por su densidad y su duración a los granadinos. El tráfico aéreo del aeropuerto Federico García Lorca de Granada y Jaén se vio tremendamente afectado por este fenómeno meteorológico que apenas dio tregua en todo el día.

Según informaron ayer fuente de Aena, la empresa que gestiona la red de aeropuertos públicos, a lo largo de la jornada la niebla obligó a cancelar un total de seis vuelos y a desviar otros cinco a las terminales de Málaga y Almería, mientras que retrasó más de

cuatro horas uno de los vuelos que debía partir hacia Palma de Mallorca.

Precisamente este avión fue el primero que sufrió los efectos de la espesa niebla. El vuelo procedente de Palma de Mallorca, que debía aterrizar en Granada a las 12:00 horas, fue desviado a Málaga, lo que afectó también a la ruta que debía partir de la terminal granadina dirección Palma a las 12:40. Finalmente, el avión llegó a Granada procedente del aeropuerto malagueño a las 15:48 horas, por lo que la salida hacia Palma de Mallorca no se pudo realizar hasta las 16:23 horas.

Los siguientes vuelos desviados no corrieron tanta suerte –no pudieron volver a volar a Granada– y las compañías aéreas tuvieron que habilitar medios de transporte alternativos para sus pasajeros para hacerlos llegar a la provincia desde Málaga y Almería. El vuelo procedente de Barcelona cuyo aterrizaje estaba previsto a las 12:00 horas en Granada fue desviado a Málaga, lo que obligó a cancelar la vuelta a Barcelona programada inicialmente a las 12:35 horas.

Exactamente igual pasó con el



Imagen de un banco de niebla en la zona de la Vega granadina.

vuelo procedente de Madrid programado para las 13:10 horas, que fue desviado a Málaga, lo que conllevó la cancelación de la vuelta a la capital de las 13:45.

Ya por la tarde, se desvió al aeropuerto malagueño un nuevo vuelo que llegaba de Barcelona a las 18:45, cancelando la vuelta a las 19:30 a la capital catalana.

Poco antes, ante las complicaciones meteorológicas que empezaba a sufrir Málaga, el vuelo procedente de Madrid que debía llegar a Granada a las 17:05 horas se trasladó a Almería, con lo que la ruta de vuelta, prevista a las 17:35

En total se cancelaron un vuelo de llegada y tres de salida a Madrid y dos salidas a Barcelona

horas, se canceló.

Por último, según informaron fuentes de Aena, la niebla obligó a cancelar otra llegada de Madrid a las 20:10 horas y una salida a la capital española a las 20:40 horas.

Según la previsión de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) para hoy se esperan también brumas y probables bancos de niebla matinales en el interior, además de cielos nubosos con posibilidad de algunas lluvias dispersas.



DESCUBRE LA UNIVERSIDAD DESDE OTRO PUNTO DE VISTA

DÉJATE LLEVAR POR UN LIBRO

A través de los libros de la **Editorial Universidad de Granada**, podrás conocer mejor el rico patrimonio histórico y bibliográfico de la UGR, la cultura, la docencia y la investigación que se desarrollan en la institución. La colección **Manuales** pone a tu disposición textos útiles para facilitar el aprendizaje teórico y práctico en diferentes áreas de conocimiento. La colección **Monográfica** difunde la investigación que se realiza en la Universidad. En la colección **Biblioteca de Bolsillo**, encontrarás obras dedicadas a la divulgación del conocimiento científico. La colección **Textos** ofrece textos literarios de lenguas clásicas o modernas que se estudian en la UGR. La colección **Monumenta Regni Granatensis Historica** promueve la edición de textos archivísticos, epistolares, narrativos y normativos relacionados con el antiguo Reino de Granada. La colección **Universidad de Granada. Historia y Patrimonio** difunde el patrimonio bibliográfico, histórico e intelectual de nuestra universidad. La colección **Archivum** recupera, a través de ediciones facsimilares, libros de reconocido impacto y calidad en todas las ramas del saber. Las colecciones **Actas y Homenajes** publican las actas de reuniones científicas o de trabajos reunidos con motivo de homenajes promovidos por departamentos o grupos de Investigación universitarios. Por último, podrás encontrar colecciones específicas de algunos centros o institutos de investigación: **Serie del Centro de Lenguas Modernas**, **Tierras del Sur** (Instituto de Desarrollo Regional), **Eirene** (Instituto de la Paz y los Conflictos) y **Feminae** (Instituto de Estudios de la Mujer).

Conoce la universidad a través de sus libros

UNIVERSIDAD DE GRANADA
UNA EXPERIENCIA ÚNICA



www.ugr.es

▶ editorialugr.com

eug
EDITORIAL
UNIVERSIDAD
DE GRANADA

ugr
Universidad
de Granada



VIVIR LA NAVIDAD

PISTAS PARA HOY



Galardones a la interpretación musical

Entrega de premios de la final del Certamen Provincial de Interpretación. A las 18:00 horas en el Conservatorio Victoria Eugenia.



Mariola Cantarero pronuncia el pregón de Navidad

Lectura del pregón de Navidad, que correrá a cargo de la soprano granadina Mariola Cantarero. A las 20:30 en el Isabel La Católica.



La influencia de la mitología y literatura nórdica en 'El Hobbit'

Miguel González analiza la influencia de la mitología y la literatura nórdicas en "El Hobbit". A las 11:00 en Filosofía y Letras.



Juveándalus, un oasis de diversión

● La Feria de Muestras de Armilla acoge hasta el 30 de diciembre una nueva edición de la Feria de la Juventud y la Infancia ● El salón es una de las ofertas tradicionales de entretenimiento de las fiestas navideñas

S. Vallejo GRANADA

Una de las citas ineludibles de cada Navidad es la de Juveándalus, la feria de la Juventud y la Infancia. Con su juegos y actividades es una de las alternativas para que los más pequeños y los jóvenes de la familia pasen un día de aventuras y entretenimiento. Algo necesario entre tantos días de fiesta y sobre todo, entre tantos días de vacaciones escolares.

Así, además de una alternativa de ocio se convierte en un entretenimiento activo y saludable ideal para disfrutar alguno de estos días de fiestas navideñas.

Juveandalus ocupa 14.000 metros cuadrados de la Feria de Muestras de Armilla, los tres pabellones más el exterior, donde existe la posibilidad de practicar deportes y de introducirse, por ejemplo, en circuitos de cars.

Además de las habituales atracciones, en Juveándalus también hay posibilidad de disfrutar de exhibiciones del Cuerpo de Bomberos, de la unidad canina de la Policía Local de Granada y de la patrulla ASPA de la Base Aérea de Armilla.

El horario es amplio y se adapta a las necesidades de las familias. Hoy jueves abrirá de 10:00 a 16:00 horas. A partir de mañana viernes se amplía el horario de 11:30 a 20:00 horas hasta el día 30 de diciembre. El 24 estará cerrado y el 25 de diciembre abrirá en sesión de tarde, de 16:00 a 20:00 horas.

La entrada individual tiene un precio de 6 euros y de 5 euros la reducida para grupos (colegios, asociaciones y clubes) y para familias numerosas (es necesario acreditarlo con el correspondiente carné). Pero con el precio de la entrada se incluye el acceso gratuito a dos columpios.

Entre los patrocinadores de Juveándalus está el Ayuntamiento de Armilla, la Diputación de Granada, la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, CajaGranada y Caja Rural de Granada. Colaboran, además, Coca Cola, Resur, Fundación Once, Cueva de las Ventanas, Policía Local de Granada,



El precio de la entrada es de 6 euros o de 5 para grupos y familias numerosas

da, Cuerpo Nacional de Policía, Patrulla de Helicópteros ASPA, Toys'r us, Samsung, Scalextrix, Vía Libre, BSM, Grupo 7, Pan de Alfar, Jamón de Trevelez, Poniente de Granada y Miel de Granada.

Este año se cumple la edición número 27 de esta feria, que tiene el objetivo de ofrecer las mejores y más novedosas actividades lúdicas, recreativas y deportivas para toda la familia y especialmente para los niños. Además, este año Juveándalus está enfocada a los deportes y juegos del mundo de manera que se conozcan las particularidades del ocio deportivo de distintos rincones del planeta.

El año pasado la feria recibió la visita de 60.000 jóvenes.

Como espacios destacados, el de la Policía Nacional, que enseña exhibiciones de perros y vehículos y que tendrá hoy un pase a las 11:30 horas, o el de la Alhambra, que está dedicado a cómo se proyecta la luz utilizando la referencia de la Torre de los Siete Suelos.



1

REPORTAJE GRÁFICO: LUCÍA RIVAS



2



3

1. Un grupo de niños juega en uno de los expositores de la feria, que ofrece diferentes actividades y formas de entretenimiento. 2. También hay talleres de pintura o manualidades. 3. La Policía también muestra en la feria su trabajo diario. 4. En el exterior el espacio se reserva a los columpios, deportes y pistas de competición.



4

VIVIR LA NAVIDAD

Garnati Esemble presenta su último disco 'Playing Golberg'

Los granadinos Alberto y Pablo Martos junto a Yuval Gotlibovich ofrecen hoy en concierto para presentar su nuevo trabajo discográfico.

► En el Teatro CajaGranada a partir de las 21:00 horas.



La novela 'Isabel de Solis. Soraya', en Los Patos

Brígida Gallego Coín presenta hoy Cuatro cuentos históricos para niños y la novela 'Isabel de Solis. Soraya' en el Palacio de Los Patos.

► A partir de las 20:30 horas.

LA LUPA



El estudio está centrado en personas con discapacidad visual en distintos grados.

G. HOY

Facebook ya es accesible para las personas ciegas

● Desarrollan un software que permite adaptar la red social para que la puedan utilizar personas con discapacidad visual

R. G.

Investigadores de la Universidad de Granada han desarrollado un software que permite adaptar la popular red social Facebook para que la puedan utilizar las personas con discapacidad visual. La autora de este trabajo, que todavía se encuentra en una fase experimental, es Josefa Molina López, tutelada por Nuria Medina Medina, miembro del grupo de investigación GEDES, perteneciente al Departamento de Lenguajes y Sistemas Informáticos de la Universidad de Granada.

Josefa Molina explicó que, hasta la fecha, solo existían "redes sociales virtuales creadas específicamente para personas con discapacidad visual, como Blindworlds (www.blindworlds.com), pero no existía ningún otro software que permitiese la adaptación, y por tan-

to, la mayor usabilidad de este tipo de redes sociales a través de lectores de pantalla". No en vano, recientemente, la ONCE denunció que las redes sociales más populares no son accesibles para personas ciegas.

Antes de llevar a cabo esta investigación, sus autoras demostraron la baja accesibilidad de Facebook a través de una batería de tareas llevada a cabo por medio de tecnología asistiva (un lector de pantalla). Estas tareas fueron realizadas por tres tipos de usuarios: usuarios sin ningún tipo de discapacidad visual,

La ONCE ya había denunciado la baja accesibilidad de las redes sociales

usuarios con discapacidad visual severa y conocimiento avanzado en lectores de pantalla y, usuarios con discapacidad visual severa, y principiantes en el uso de lectores de pantalla. Para cada usuario midieron el tiempo empleado en llevarlas a cabo, las dificultades encontradas y, si no pudieron finalizarlas de manera satisfactoria, el motivo del fracaso.

A partir de los resultados obtenidos las investigadoras analizaron varias maneras de mejorar la accesibilidad de la aplicación web de Facebook a través de una secuencia de refactorings atómicos (modificación del código fuente sin cambiar su comportamiento). En todos los casos lograron disminuir el tiempo empleado por los invidentes para realizar estas tareas, y estos incluso pudieron finalizar algunas que, a priori, les resultaban imposibles.

Molina destacó que, en la actualidad, el uso de la web 2.0, ha venido acompañado de muchas aplicaciones "que no cumplen las normas básicas de accesibilidad, lo que provoca una info-exclusión de las personas con discapacidad visual severa".

Rincón de la Victoria (Málaga)
Desde **104.500 €***

VISTAS PANORÁMICAS AL MAR
Residencial Altos de la Cea

- Zona comunitaria con piscinas y pádel.
- Plaza de aparcamiento y trastero incluidos.

Hasta un **42%** de descuento

902 333 131 • solvia.es

SOLVIA
Soluciones Inmobiliarias

daluz de la Fotografía (CAF), en la Sala de Exposiciones del Centro Cultural CajaGranada Memorias de Andalucía, la exposición Body and soul de Larry Fink. La muestra exhibe más de un centenar de fotografías de este fotógrafo neoyorquino, cuya obra se define por el reportaje social en blanco y negro con una particular utilización del flash. La exposición intercala imágenes de celebridades con esmoquin y vestidos de noche durante fiestas exclusivas, con escenas cotidianas protagonizadas por personas de clase obrera, o instantáneas tomadas en pequeños gimnasios de boxeo, siempre con el ser humano como protagonista.

'Naturaleza, arte y ciencia: taxidermia para la educación'

HASTA EL 26 DE ENERO

La nave Almacén del Azúcar de la Fábrica del Pilar de Motril acoge la muestra del Antonio Pérez, uno de los taxidermistas más importantes de España y de los primeros en naturalizar animales en movimiento en momentos salvajes. que recoge más de 100 animales de todas las faunas del mundo: hispánica, euroasiática, africana, europea y americana. La exposición contiene obras como Estampida, que recrea la huida de un grupo de 20 cabras montesas unidas entre sí y sostenidas únicamente por una pata.

Pintura en Navidad en La Zubia

HASTA EL 10 DE ENERO

La galería de arte de la localidad de La Zubia ha preparado para estas fechas navideñas una exposición pictórica colectiva en la que participan artistas como Joaquín Ureña, Antonio Barahona, Germán

Aracil, Ventura, Francisco Trigueros, Bellaggio, Albert Sesma, Andrés Rueda, Francisco Balderas o A. Barea. La muestra se podrá disfrutar hasta el próximo 10 de enero en la sede de la galería en la Plaza Obispo Reyes de La Zubia.

Miradas. Granada 1854-2012

HASTA EL 28 DE FEBRERO

La estética orientalista, forjó la visión de una Granada romántica, misteriosa y oriental, salpicada de ruinas históricas, y coronada por la Alhambra, monumento islámico por excelencia. Sin embargo, frente al ideario romántico, fuertemente arraigado en gran parte de la intelectualidad granadina, se impondrá la ciudad moderna. El objetivo de esta exposición que acoge hasta el próximo 28 de febrero la sala de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real, es mostrar, a través de la fotografía, los acontecimientos históricos que se han producido en Granada desde mediados del siglo XIX hasta la actualidad, recogiendo, desde el punto de mira de los fotógrafos, la evolución urbana y social de Granada. Se han seleccionado las fotografías que nos han parecido más interesantes para documentar los distintos hitos que constituyen la historia de Granada desde que la fotografía entró a formar parte de ella. Evidentemente en ningún momento se ha pretendido que sea una relación exhaustiva ni tampoco incluir a todos los fotógrafos que componen el panorama de la fotografía en Granada; es una selección de fotografías que nos han producido determinadas emociones, bien por el objeto fotografiado bien por el momento en que está tomada la fotografía. Los lunes permanece cerrada.

ESPAÑA

La ciencia también se revuelve



Jóvenes con pancartas ayer en Madrid en el acto convocado por el colectivo 'Carta abierta por la ciencia'.

FERNANDO ALVARADO / EFE

● Clamor de centenares de científicos contra el “colapso” por los recortes ● La investigación sufre tijeretazos del 30% del presupuesto

Agencias MADRID

Cientos de científicos se movilizaron ayer en varias ciudades de todo el país para denunciar los recortes en ciencia que, según señalan, están llevando al sistema científico y tecnológico al “colapso” y a jóvenes y no tan jóvenes al “exilio”.

“El daño a nuestro sistema público de I+D+i será irreparable, destruyendo lo construido en decenios”, dejando sin trabajo y sin expectativas profesionales a miles de jóvenes y “afectando seriamente el devenir de la economía española”, según manifestaron en un comunicado que se leyó en

diversas ciudades y en una carta que han remitido al presidente del Gobierno, al que reclaman una reunión lo antes posible.

Y es que el futuro, el progreso y el bienestar de la ciudadanía se basa en la I+D+i, recuerdan en el texto “Con I+D+i hay futuro”.

Los investigadores, movilizados por el colectivo *Carta Abierta por la Ciencia*, que reúne a sociedades y organizaciones científicas, sindicatos y representantes de las universidades, lamentan que la financiación pública de la I+D+i acumule un recorte de un 31% en los dos últimos años y un 38,67% desde 2009.

Esto ha tenido, aseguran, “con-

secuencias evidentes” sobre el sistema público, como que el presupuesto de los organismos públicos de investigación se haya reducido un 30% en los últimos cuatro años, “colocando a instituciones emblemáticas como el CSIC en una situación muy grave que afecta a su viabilidad económica”. Por eso, señalan, “es imprescindible dar un giro” a las políticas del Gobierno en I+D+i, para detener el “desmantelamiento del sistema”.

En Madrid, la concentración se celebró bajo la lluvia por fuera de las facultades de Medicina y Farmacia de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), donde,

como en el resto, se dispuso una suelta de globos para simbolizar la *fuga de cerebros* de España.

A este acto acudió el rector de la UCM, José Carrillo, quien calificó los recortes de “irresponsabilidad” y declaró a Efe que de no cambiar el rumbo el sistema podría retroceder a los 80.

Carlos Andradas, de la Cosce (Confederación Española de Sociedades Científicas), que junto a la CRUE (Conferencia de Rectores de Universidades Españolas) también ha firmado el manifiesto, relató que con estas protestas tratan de llamar la atención de la sociedad y en particular del Gobierno, que debe “cambiar sus políticas”.

José Manuel Fernández Jóvenes Investigadores

Se está produciendo un éxodo masivo de investigadores por falta de oportunidades”

En cuanto a la *fuga de cerebros*, Andradas, matemático de formación, subrayó a Efe que no hay datos concretos, pero aseguró que la cifra aumentará “muchísimo” por los recortes.

José Manuel Fernández, de la Federación de Jóvenes Investigadores, denunció que los más jóvenes son el “eslabón más débil de toda la cadena”: “Se está produciendo un éxodo masivo y obligado de investigadores por falta de oportunidades en España”.

En la concentración, a la que acudió la secretaria de Participación, Redes e Innovación del PSOE, María González, se podían leer algunas pancartas: “Defiende la ciencia”; “No a los recortes, defendamos lo público” o “No al exilio de investigadores”.

Seis heridos en manifestaciones por la sanidad en Madrid mientras la negociación se estanca

Los sindicatos presentaron nuevas medidas de ahorro, algunas “evaluadas positivamente” por Sanidad

Agencias MADRID

La tercera jornada de negociaciones entre la Comunidad de Madrid y los sindicatos y organizaciones sanitarias se cerró ayer sin avances y de forma paralela a una nueva jornada de paros y movilizaciones en la calle, que proseguirán hoy coincidiendo con la aprobación de los Presupuestos para 2013.

Un total de seis personas, tres de ellas manifestantes y las otras tres policías, resultaron heridas leves en la concentración que se celebró por la tarde frente a la Asamblea de Madrid contra la “privatización” sanitaria, según informó un portavoz de Emergencias Madrid a Europa Press. Además, hubo un detenido por “resistencia y desobediencia a la autoridad” por “intentar sobrepasar el perímetro establecido” para las manifestaciones.

La Consejería de Sanidad y los sindicatos de la mesa sectorial, más CSIF, volverán a reunirse mañana en un nuevo intento de acercar posturas sobre el plan de medidas de ahorro para la sostenibilidad del



Miembros del Samur ayudan a un manifestante.

KOTE RODRIGO / EFE

sistema sanitario público, con un viejo escollo sobre la mesa, la privatización de la gestión de seis hospitales y 27 centros de salud.

Los sindicatos Satse, CCOO, Amyts, CSIT, UGT, USAE y CSIF presentaron nuevas medidas de ahorro, algunas de las cuales fueron “evaluadas positivamente” por Sanidad, según explicaron, pero “en ningún caso” los representantes de la consejería aceptaron que las medidas expuestas ayer y el lunes vayan a servir como alternativa al plan sanitario de Ignacio González.

Según defendió CSIT, la consejería sigue “sin concretar el ahorro que comporta, según sus cálculos, la privatización prevista de la gestión” de los seis hospitales y de 27 centros de salud, lo que en su opinión evidencia el “enroque” de la consejería para no retirar un plan que, dijo, obedece a motivos políticos y no económicos.